



Guanajuato, Gto. 08 de mayo de 2018
 Oficio No. DCNMS-054/2018
 Asunto: Entrega de Informe de Labores

**Honorables Miembros del
 Consejo Académico del Nivel Medio Superior
 Presente**

En cumplimiento del artículo 36, fracción VII, del Estatuto Orgánico de la Universidad de Guanajuato informo a ustedes las actividades más relevantes realizadas en el Colegio del Nivel Medio Superior, comprendidas del 01 febrero de 2017 al 30 de abril de 2018, en los siguientes aspectos.

**Capítulo I. PLADI 2010-2020.
 1 PLADES.**

Se acordaron entre la Dirección del Colegio del Nivel Medio Superior (DCNMS) y la Dirección de Planeación (DPL) las Metas PlaDI 2018, así como el personal responsable en la DCNMS.

Se actualizaron 10 PLADENMS y se creó el PLADENMS de la Escuela de Nivel Medio Superior (ENMS) de Moroleón.

Así mismo se acordaron en conjunto con los directores de las ENMS, las metas PLADEC0 2018.

Se entregó el Primer Reporte Trimestral de Avance POA's a la DPL.

Capítulo II. Evolución de Indicadores.

1. Capacidad.

La matrícula del período Enero Junio 2018, con corte al 26 de abril, es de 13,878 alumnos.

ENMS	Alumnos	ENMS	Alumnos
Celaya	1,718	Moroleón	584
Guanajuato (Bach. Gral.)	1,708	Pénjamo	661
Guanajuato (Bach. Bivalente)	33	Salamanca (Bach. Gral.)	1,679
Irapuato	1,729	Salamanca (Bach. Bivalente)	75
León (Bach. Gral.)	2,177	Salvatierra	839
León (Bach. Bivalente)	53		
Centro Histórico León (Bach. Gral.)	1,330	San Luis De La Paz	428
Centro Histórico León (Bach. Bivalente)	51	Silao	785

para Juan Antonio Doblado

El número de los aspirantes a ingresar al Nivel Medio Superior, registrados en el Curso Propedéutico 2018 es de 6,629.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



ENMS	Aspirantes Registrados	ENMS	Aspirantes Registrados
Celaya	915	Moroleón	280
Guanajuato	826	Pénjamo	253
Irapuato	801	Salamanca	657
León	935	Salvatierra	378
Centro Histórico León	935	San Luis De La Paz	275
		Silao	374

2.-Competitividad.

Profesores de las ENMS de Irapuato, Moroleón y Salamanca y la Coordinadora de Internacionalización de la DCNMS, viajaron a Mesa Community College para asistir al Seminario de Desarrollo Profesional.

Como parte complementaria al viaje realizado por estudiantes de las ENMS a Francia, 9 estudiantes y 3 profesores del Lycée Sainte Marguerite de Chambray-Lès-Tours, visitaron el CNMS en sus diferentes sedes.

En relación al convenio que existe con Japón y la implementación del Modelo Kosen en los Bachilleratos Bivalentes en las ENMS de Guanajuato y Salamanca, una delegación del Institute of Technology of Nagaoka conformado por 15 estudiantes y 2 profesores visitó el CNMS. Del mismo modo, se recibió una segunda delegación japonesa de 9 estudiantes con 3 profesores de los College de Ibaraki, Tsuruoka y Oyama.

3 alumnos de la ENMS de Celaya, 3 de Pénjamo y 1 de Silao obtienen la Beca en la Convocatoria Movilidad de Arranque versión Canadá, promovida por EDUCAFIN.

También, la ENMS de Guanajuato, como parte del intercambio cultural con Oak Hill School de Eugene, recibió a un grupo de estudiantes y profesores; y en reciprocidad se tuvo una estancia de 7 alumnos y un profesor de Guanajuato en Eugene, Oregon.

En convocatorias vinculadas a la internacionalización, dentro del programa “Más Guanajuato en el mundo, más mundo en Guanajuato”, fueron abanderadas estudiantes de la ENMS de San Luis de Paz. Una de ellas viajará a Madrid, España, como parte del programa “Manos por el mundo”; y las otras dos alumnas fueron beneficiadas con la beca “Rumbo a Japón” para el periodo del 10 al 20 de mayo 2018.

Se llevó a cabo la Premiación del Primer Concurso de Diseño de Cartel “Agua para todos los tiempos y lugares”. Se reconoció a los tres primeros lugares y se entregaron de menciones honoríficas”. Primer lugar, cartel “El balance de la vida” de la ENMS Guanajuato; Segundo lugar, cartel “Yolkatsin Amistli” de la ENMS Salamanca y Tercer lugar, cartel “Lo que tú necesitas, otros lo necesitan para vivir”.

Se realizó la premiación a los ganadores del concurso ·“Cervantes Va a la Prepa”.

Obtienen estudiantes del NMS Medallas en la XXVII Olimpiada Nacional de Química, tres Platas (ENMS Centro Histórico León) y un Bronce (ENMS de León).

Se participó con el programa de la Dirección de Extensión Cultural “Ciencia es Cultura”, recibiendo 10 ponencias en las ENMS, así como la contribución de 4 profesores con ponencias en los Campus y las ENMS.

Se realizó el VIII Concurso de Oratoria y Declamación en la ENMS de León.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



Estudiantes de las ENMS de Celaya y Centro Histórico León, en conjunto con alumnos del Campus Irapuato-Salamanca, ganaron el primer lugar en las Topadas de Bandas Científicas, con el proyecto sustentable "Biofungi", que consiste en la creación de un biocombustible hecho a base de trigo y que puede funcionar como combustible de transportes. Obteniendo un premio de \$50,000.00 para financiar su proyecto.

El equipo integrado por estudiantes de los Campus Celaya-Salvatierra y León y uno de la EMNS de Celaya fueron merecedores del segundo lugar con el proyecto "Mucílago de Nopal", que consiste en utilizar el extracto de nopal para la descontaminación de los pozos de agua con arsénico.

Como parte del programa de emprendedores, estudiantes de las ENMS de Celaya, Pénjamo Salamanca, Salvatierra y San Luis de la Paz visitaron el Parque Bicentenario, donde realizaron actividades como: "Ser Emprendedor, una Historia personal", una conferencia de Emprendedurismo y un Rally de Conocimientos.

Otros alumnos de las ENMS de Celaya, Pénjamo y Salvatierra asistieron al "Foro de Empoderamiento: Talentos Diferentes", en las Instalaciones de la nueva feria de Celaya. Así mismo, 3 docentes y 4 estudiantes del programa de emprendimiento tomaron en línea la "Catedra Virtual de Innovación".

Alumnos de las ENMS de Guanajuato, Irapuato, Centro Histórico León, Pénjamo, Salamanca y Silao pasaron a la segunda etapa del XIX Concurso Estatal de Ciencias Básicas para estudiantes del Nivel Medio Superior en el Tecnológico de León. A la final pasaron un alumno de Centro Histórico León, dos de Salamanca que obtuvieron 1er y 5to. Lugares, y uno de Silao, quien obtuvo 4to. Lugar.

3 escolares de la ENMS CHL y 6 de San Luis de la Paz participaron en la XV Olimpiada Estatal de Lógica Guanajuato 2018. Pasando a la siguiente etapa uno de San Luis de la Paz.

Con la temática "por una cultura de equidad", un estudiante de la ENMS de Irapuato fue ganador del Concurso de Ensayo "Cuidado del Agua".

Una estudiante de la ENMS de León obtuvo el primer lugar en la categoría de Física en el Concurso Internacional de Ciencias que organiza el Tecnológico de Monterrey en su XIII Edición.

Una estudiante de la ENMS Centro Histórico León fue galardonada con el Primer lugar de la categoría de 1er. año de bachillerato en el Talent Land en su primera edición, uno de los eventos de innovación y emprendimiento más grande de México y que se llevó a cabo en Guadalajara Jalisco.

Por invitación de la Secretaría de Educación de Guanajuato, 20 alumnos del área Ciencias Sociales y Humanísticas de la ENMS Centro Histórico León participaron en el Foro de Empoderamiento "Talentos diferentes, Empleo para Todos", en el Parque de Innovación de La Salle Bajío en León, Guanajuato.

El cuento "La incógnita XY" de autoría y representación por parte de estudiantes de la ENMS Centro Histórico León fue galardonado con una Medalla de Bronce en Infomatrix Latinoamérica XII, en la modalidad de Cuento Científico.

En el marco de la Commemoración del Día Mundial del Agua, la Escuela de Nivel Medio Superior de Pénjamo obtuvo el distintivo "Ahorramos Ahora".

Seis alumnos participan en representación de la ENMS de Pénjamo por primera vez en el Robomath Challenger, en la ciudad de Guadalajara.

Dra. María del Carmen Martínez

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



El Instituto de la Juventud de Silao convocó a participar en el concurso "Carta a mis padres", ganando una alumna de la ENMS Silao el 2do lugar.

Nueve alumnos de la ENMS de San Luis de la Paz pasaron a la 2da etapa de la Olimpiada Mexicana de Matemáticas, en su Fase Estatal.

11 alumnos del Bachillerato de Ciencias Experimentales de la ENMS de san Luis de la Paz asistieron a las conferencias en el marco de la 3ra. Jornada de Inducción a la Ciencia y Tecnología del CINUG en Tierra Blanca, Gto. Así mismo, alumnos de la segunda inscripción recibieron la charla "Sesión educativa sobre salud bucal".

Por su parte, en apoyo a actividades complementarias de las materias de "Orígenes de México" y "Seminario de Historia de México Contemporáneo", estudiantes de las segunda y cuarta inscripción asistieron a la exposición temporal perteneciente al Archivo de la Nación titulada "La grandeza de México virreinal", realizada en la Casa de la cultura del municipio de San Luis de Paz.

Como parte de la atención a la comunidad estudiantil y de promoción a la actividad física y deportiva en las ENMS se efectuaron torneos relámpagos.

De la ENMS de Celaya, se participó en el "Torneo Expo-Fresas en Celaya donde se contó con la participación de los equipos de Baloncesto Femenil y Varonil, donde el primero obtuvo un tercer lugar.

Una estudiante de la ENMS de León obtuvo medalla de Bronce en el Abierto Mexicano de Taekwondo.

En este periodo se desarrolla un torneo interprepas organizado por Orka Sports (particular) en el que están inscritas las selecciones de la ENMS centro Histórico León de futbol Varonil y Femenil; a quienes se brinda apoyo financiero.

Un alumno de la ENMS de Pénjamo participa en el "Encuentro Atletismo Juniors de Pista y Campo 2018", promovida por Club Garrocha Eureka con el aval de la Federación Mexicana de Asociaciones de Atletismo; ganando los primeros lugares en categorías de 800 y 1500 Metros Planos, sub 18. Por otra parte, ocho alumnos que integran equipos de Rugby varonil y femenil, son seleccionados para conformar el equipo Abejas de la UG. El selectivo femenil M19 de Rugby de esta escuela, fue seleccionado para participar en la Olimpiada Nacional a efectuarse en Chihuahua, Chih.

Un alumno de la ENMS de Salamanca logró calificar a la etapa Nacional de la Olimpiada Juvenil en Atletismo, participando para ello en la etapa Regional; a donde asistieron además los equipos de Básquetbol Varonil, Voleibol Femenil y cuatro alumnos en Atletismo. También dos alumnos participan en el equipo de Futbol de tercera división profesional que se encuentra disputando la liguilla por el ascenso a la 2da. División. Un alumno asistió a la competencia regional como representante del municipio y del estado en la disciplina de Boxeo.

Dr. Raúl Rodríguez

Capítulo III Actividades Académico-Administrativas.

1.- Desarrollo del Personal Académico.

Participación de 49 profesores en el Programa de Estímulos al Desempeño del Personal Docente 2018.

Inscripción de 322 profesores de las 11 ENMS en la Estrategia Nacional de Formación Docente con la finalidad de lograr su certificación de competencias docentes.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



Se continúa apoyando a profesores de las ENMS para sus estudios de Licenciatura, Maestría y Doctorado.

El Departamento de Innovación Educativa ofreció el curso Mindfulness, contando con la participación de Profesores de las ENMS de Salvatierra y de Silao. Integrantes de los Departamentos Psicopedagógicos de las ENMS de Celaya y de Silao participaron en la "Capacitación en Intervención en Casos de Riesgo Suicida con Adolescentes".

En la ENMS de Irapuato, 3 profesores presentaron ponencias sobre la participación de la mujer en la Universidad, en el IX Coloquio Internacional "El Potencial de las IES en la construcción de una sociedad incluyente y promotora de la igualdad de género. También se contó con la participación de profesores de las ENMS Centro Histórico León y Salamanca.

En la ENMS de Irapuato se llevó a cabo el curso taller "Resolución de conflictos en el aula. Además se promovió con algunos profesores la participación con una dinámica "Comparte una experiencia lectora" la cual fue una primera tentativa para realizar en conjunto una clase dedicada a compartir alguna anécdota personal en torno a la lectura.

Se asiste por parte de la ENMS de León al IX Coloquio Internacional de la Red de Género, Inclusión y Equidad de Social de la ANUIES Región Centro Occidente y la Universidad de Guanajuato, con la participación de dos ponencias una denominada "La acción y la participación tutorial bajo la perspectiva de género en la ENMS de León de la Universidad de Guanajuato" y la otra denominada "Implicaciones de la dignidad humana dentro del marco de la igualdad social y la perspectiva de género para prevenir la violencia de género". Un profesor de la ENMS centro Histórico León asistió como observador a la XXVII Certamen Nacional de Química, celebrado en la ciudad de Puebla. De la ENMS de Pénjamo, una profesora participó en el Coloquio Internacional de Teatro "Traspasos Escénicos", en la Habana, Cuba. Así mismo, dos profesores asistieron al Coloquio UGénero.

Un profesor de la ENMS de Salamanca participó en el Foro Educativo organizado por la Delegación Regional de la Secretaría de Educación Pública. Dos profesores participaron en la Presentación Documental Experiencias y Narrativas de Guanajuatenses en la Trayectoria de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. También un profesor participó en la conferencia "Tres Experiencias Ficticias para Repensar Posibilidades" en la ENMS Centro Histórico León. Y, una profesora llevó a cabo el curso de capacitación en línea para aplicación de EXANI.

En la ENMS de Salvatierra se participó en el curso de Planeación y Competencias Docentes.

De la ENMS de San Luis de la Paz, un profesor asistió a capacitaciones de corte disciplinario respecto al SAT y una profesora asistió en el DIF municipal al "Taller de tolerancia y no discriminación" de la Comisión Nacional de Derechos Humanos y al "X Congreso de psicología" organizado por la Universidad Mondragón, con sede en Querétaro. Una profesora cursó el taller en línea "Cátedra Virtual de Innovación" impartido por Consejo Coordinador Empresarial (CCE) del Gobierno de la República. Asistió también al taller "Principios básicos de la investigación para la docencia". Otra profesora asistió al XXI congreso nacional titulado "Análisis de la garantía de la calidad en el laboratorio clínico" y a la expo-Quim Toluca 2018.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



2.- Desarrollo integral de los estudiantes.

Se llevó a cabo el evento "Compartiendo Experiencias Ambientales" y "Jornadas de Agua" en la ENMS de Salvatierra en el que participaron las diferentes Escuelas de Nivel Medio Superior y el Liceo Santa Margarita Chambray Les-Tours de Francia.

Participación de alumnas, profesoras y directoras de las ENMS en el evento Women in Engineering de la División de Ciencias del campus Irapuato-Salamanca.

Alumnos de las ENMS participaron en el "Taller Capacitación Revista Enjambre".

Participación en la Capacitación "Tutores Pares" los alumnos de las ENMS que fueron seleccionados para participar en el programa, coordinado por el Departamento de Trayectorias Académicas.

Alumnos próximos a egresar de las ENMS respondieron la encuesta SUREDSU, la cual es una estrategia que implementa la Secretaría de Innovación, Ciencia y Educación Superior en conjunto con las preparatorias del estado de Guanajuato y que permite conocer sus expectativas para continuar estudiando la Universidad, así como sus preferencias respecto a la elección de su carrera.

Una alumna de la ENMS de Celaya participó en la convocatoria Youth Exchange Program 2018. Alumnos de esta Escuela participaron en el Modelo de Naciones (GMUN), organizado por gobierno del estado y EDUCAFIN.

Profesores de la ENMS de Silao y de Guanajuato, impartieron respectivamente en la ENMS de Celaya las charlas: "Hacer fácil y divertida la Física" y "Bajo el mismo techo". También Ciencias Sociales del Campus León, impartió la conferencia "Música y Fiesta en Guanajuato". Por su parte la Policía Federal dio una plática sobre el tema de "Ciberseguridad" y otra sobre la "Seguridad Comunitaria, Medidas de Autoprotección".

Continuando con esta Escuela, escolares participaron en el evento "Puertas Abiertas", organizado por el Instituto Tecnológico de Celaya denominado, con el objetivo de conocer "in situ" las carreras que ofrecen. También 14 alumnos participaron en el XVI Congreso de Economía para Bachilleres en la División de Ciencias Económico-Administrativas (DCEA). La ENMS de Guanajuato llevó a cabo la Jornada de Fomento a la Lectura como parte de la Celebración del Día Internacional del Libro; además los alumnos de 6º semestre participaron con un performance sobre obras literarias.

En la ENMS de Irapuato se realizó el ciclo de pláticas Somos UG para apoyar a los estudiantes en su elección de bachillerato; sobre este mismo asunto, se realizó la conferencia "IMCO compara carreras: una herramienta para su vocación". Se llevó a cabo el Lunes de la Ciencia con la Plática "Control de Epidemias del Departamento de Química de la UG. Dentro del programa de prácticas lectoras, se realizó una jornada Lectora en la explanada de la escuela. También la presentación de la revista Argonauta. Revista Cultural editores de la revista, como parte de las actividades para conmemorar el día del Libro. La coordinación de deportes de la ENMS de León ha llevado a cabo varias acciones, para fomento del deporte, tal es el caso del evento VII Foro de Ciencias de la Activación Física y Salud, participando en el Rally de actividad física que se llevó a cabo en el cierre del evento.

Inició labores el club de ciencias "Jane Goodall", en la ENMS Centro Histórico León el cual se ofrece en dos diferentes grupos a elegir por turno: matutino o vespertino.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



Se realizó la Feria Profesiográfica en la ENMS Centro Histórico León, con la participación de 21 instituciones educativas. En este evento los alumnos de artes vespertino "Emoción-Arte" realizaron una presentación de sus obras con técnica de pintura al óleo y un mensaje de como realizaron la elección de su carrera. Además se ofrecieron conferencias.

Se llevó a cabo la muestra gastronómica en la que participaron los alumnos del Bachillerato Bivalente como parte de la materia de Francés.

Los alumnos del SSU del Programa Interinstitucional de Fomento a Buenas Prácticas Lectoras durante el mes de abril el evento "Guerrilla poética", el cual se desarrollaron en el marco del día internacional del libro.

En la ENMS de León, se llevó a cabo el evento "Estación del amor". Además de la impartición del taller de preparación a la selección universitaria, "Mi paso a la Universidad". 80 alumnos de la ENMS de Pénjamo asistieron a UNIVA Plantel La Piedad, para conocer instalaciones y programas educativos que ofertan. También se recibió invitación y asistieron Ochenta a talleres y conferencias en UDL, plantel Irapuato al evento: "Descubre tu Profesión".

En la ENMS de Moroleón, se impartieron los siguientes talleres y conferencias para los alumnos: "Relaciónate", "Primeros Auxilios", "Comunicación Familiar", "Autoestima", "Alimentación Sana", "Métodos Anticonceptivos", "Propuesta Académica Humanidades Educem", "Propuesta Académica Administrativas Educem", "Conmemoración Día Internacional de la Mujer", "Conmemoración Día de la Discriminación", "Cuidado del Medio Ambiente", "Incomunicando", "Día Internacional de la Felicidad", "Concientización Cuidado de los Bosques", "Modelos de Vida Sana", "Violencia en la Pareja", "Información Prevención Contra el Cáncer", "Proyecto de Vida", "Yo Profesionista", "Ejerciendo la Comunicación", "Conciencia Emocional", "Cuidado del Agua", "Día Internacional de Concientización Autismo", "De Voz a Voz", "Redes Comunicativas", "Hablando Nos Entendemos Mejor", "La Importancia del Deporte", "Relaciones Familiares" y "Día Internacional de la Creatividad e Innovación".

Alumnos de la ENMS de Salamanca participaron en el Festejo del Día Internacional de la Mujer, en el Centro de Lectura Garcidueñas; también en el "Foro de Empoderamiento", en la UTSOE Valle de Santiago. También se asistió a un viaje de estudios a la Ciudad de México y alumnos del Bachillerato Bivalente participaron en la Visita a la Honda; así como en la "5ta Jornada Universitaria de Desarrollo Profesional", en DCEA.

En las instalaciones de la ENMS de Salamanca se llevó pláticas por parte de la Policía Federal tituladas: "Ciberseguridad", Seguridad Comunitaria", "Violencia".

En la ENMS de Salvatierra, se realizó un ciclo de pláticas sobre prevención del delito, impartido por la Dirección de Seguridad Pública del Municipio, a todos los alumnos de la escuela.

En relación al cuidado de Enfermería en el primer nivel de atención, en Prevención Indicada se brindó atención de primer nivel, consultas a 4,223 alumnos y con procedimientos (curaciones, aplicación de medicamentos parenterales, toma de glucosa capilar, realización de vendajes, toma de signos vitales y somatometría) a 2,290 alumnos. Además se realizó la referencia a 117 alumnos al 2do. Nivel de atención (IMSS, ISSSTE, Seguro Popular, Red Médica, etc.) que lo ameritaron.

Se brindaron primeros auxilios a 73 alumnos que sufrieron algún tipo de accidente, 60 alumnos requirieron de canalización al 2do. Nivel de atención y se hizo de la siguiente manera: 31 alumnos al IMSS, 2 alumnos al ISSSTE, 1 alumno al Seguro popular. 1 alumno

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



a PEMEX. 11 alumnos a servicio particular, 14 alumnos al Seguro Médico por Accidentes Escolares. Se refirieron a 29 alumnos al Departamento psicopedagógico, 3 alumnos al Módulo de Activación y 3 alumnos al Área de Nutrición.

En Prevención Universal se realizó la valoración de salud a 1,152 alumnos de reingreso. Se realizó, colocó y distribuyó material de Promoción de la Salud, como: charlas, carteles y periódicos murales, en las ENMS, sobre los temas: Día Internacional de la Mujer, día Mundial de la Tuberculosis, Enfermedades de transmisión sexual, ciclo menstrual, cáncer, sexualidad, primeros auxilios, entre otros.

Los Módulos de Enfermería llevaron a cabo actividades de promoción de la salud en conjunto con el proyecto de equipo de Salud Estudiantil. Se afiliaron al Seguro Médico del IMSS a 206 alumnos.

También, se realizó entrega de medicamento y material de curación a los Módulos de Enfermería de las ENMS. Se realizaron entrevistas al personal de enfermería interesado en participar en los Módulos de Enfermería de las ENMS. Se continúa con el trámite de ALTAS de alumnos de las ENMS, con el nuevo procedimiento del IMSS. Se continúa con el trámite de BAJAS del IMSS de alumnos de egresados o datos de baja de la ENMS.

En cuestión de Becas, en las Institucionales se realizó el monitoreo de la publicación en las ENMS, recepción de expedientes, entrega de Actas a UDE (comisión de becas). Siendo un total de alumnos 809 beneficiados.

Becas de PROSPERA, se realiza la supervisión de la certificación bimestral, y se tuvieron la 1^a. Reunión Ordinaria de GEMS y 2^a. Reunión Ordinaria, total de alumnos beneficiados 592.

Becas SEMS, se validaron las becas, siendo beneficiados Contra el Abandono 15 alumnos y PROBEMS 29.

EDUCAFIN, son beneficiados con Beca-Tutor 68 alumnos, Beca de Excelencia 66, y Movilidad de Arranque Versión Canadá 31.

En Tutoría se realiza el Monitoreo de CET en todas las ENMS.

Se continúa con la Atención del Programa Construye – T.

Respecto al Programa de Salud Mental, en Prevención Universal se realizaron 2 diagnósticos iniciales a 1,390 alumnos. Se llevaron a cabo 13 conferencias con temas de relaciones interpersonales, orientación vocacional y adicciones con total de 936 asistentes. En actividades de información hubo 77 eventos con asistencia de 6,367 alumnos que abarcan conmemoración de días mundiales, charlas, stands, difusiones de los servicios del Dpto. Psicopedagógico, comunicación, relaciones interpersonales, métodos anticonceptivos, trastornos de la alimentación, adicciones y enfermedades crónico-degenerativas.

Se realizaron 74 talleres con temas de sexualidad, orientación vocacional, relaciones interpersonales, fomento a la lectura, trabajo en equipo, autoconocimiento, motivación, primeros auxilios, comunicación, plan de vida, relaciones familiares y violencia atendiendo a un total de 2,828 alumnos.

Se realizaron otras actividades como son periódicos murales, actividades recreativas, visitas a universidades, cine debate con temas entorno al género, discriminación, relaciones interpersonales e inclusión social, arte y poesía siendo un total de 78 actividades atendiendo aproximadamente 7,268 alumnos.

Para Prevención Selectiva se realizaron 7 reuniones con 6 padres familia.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



En Prevención Indicada se atendieron en orientación individual en salud mental a 409 alumnos y 621 sesiones, mientras que en el área de orientación educativa se atendieron a 135 alumnos en 251 sesiones. En atención grupal en el área de psicología se atendieron a 1,535 alumnos, mientras que en orientación vocacional se atendieron a 1,653 personas en 24 eventos.

Se realizaron 2 canalizaciones internas para el área de Nutrición a 2 alumnos y 10 canalizaciones externas a 8 personas a CISAME, CIJ, Centro de Adicciones, Psicólogo particular y Psiquiatra.

Relacionado con Nutrición, en Prevención Universal se realizaron 15 pláticas, 1 conferencia y 29 talleres, en los cuales se tuvo la asistencia de 2078 alumnos, los temas impartidos fueron en relación a: lectura de etiquetas, nutrición en el deporte, trastornos de la conducta alimentaria, alimentos de temporada, grasas saludables, tipos de dieta, suplementos alimenticios, hidratación en el deporte, consumo de agua, etc.

Se llevaron a cabo 29 actividades de información, entre las cuales se incluyen: cine debates, stands informáticos, colocación de periódicos murales, exposiciones y campañas; los temas abordados fueron en relación a: radiografías de alimentos, consumo de azúcar, conteo de kcal, realización de snacks saludables, desayuno saludable, porciones de alimentos, día mundial del CA y día mundial de la mujer. Se contó con la participación de: 724 alumnos.

Para Atención Selectiva se realizaron una plática y un taller para alumnos pertenecientes a equipos deportivos, se contó con la participación de 71 alumnos.

En Atención Individual se atendió a 233 alumnos y se realizaron 331 sesiones de orientación alimentaria, los principales motivos de consulta fueron: sobrepeso, obesidad y modificación de hábitos de alimentación.

Para la Activación Física, en Prevención Universal se realizó en cada uno de las ENMS antes mencionadas un periódico mural visible para toda la comunidad estudiantil, con el tema 06 de abril "Día mundial de la actividad física". Se llevaron a cabo diferentes actividades físicas para celebrar el día mundial de la actividad física difundiendo la actividad a toda la comunidad estudiantil, con un total de 1,080 estudiantes.

En Atención Selectiva: Se impartieron 381 sesiones de ejercicios de alta intensidad (HIIT) en las escuelas.

Atención Individual se realizaron 665 evaluaciones cardiorrespiratorias en banda a los estudiantes. Con un total de 3,345 sesiones en módulos de Activación Física.

Firma de autor

3.- Desarrollo y Diversificación Académica.

Se diseñaron los programas de las materias ancla y las experiencias de aprendizaje del Programa Educativo 2017 del NMS.

Se diseñó una plataforma para la elaboración de reactivos de los exámenes Institucionales del NMS.

Se elaboraron y validaron de reactivos de los Exámenes Institucionales de 15 materias del núcleo básico de segundo y cuarto nivel del Bachillerato General.

Se llevaron a cabo reuniones con las Direcciones de División de los Campus con el fin de abordar el tema del Pase Regulado.

En la ENMS Centro Histórico León se sometió ante la H. Academia y fue autorizado el curso "Introducción al Arte Contemporáneo", para alumnos del SSU del Programa Interinstitucional de Fomento a Buenas Prácticas Lectoras y alumnos del área de artes matutino.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



4.- Mejoramiento de la gestión académico-administrativa.

En el Buzón de Quejas, Comentarios, Sugerencias y Felicitaciones se recibieron un total de 33 mensajes, contestados en su totalidad a tiempo y en un promedio de 1.17 días. Se obtuvieron las siguientes calificaciones en las encuestas de salida de satisfacción del

Cliente: Cafeterías: 7.66 de 721 encuestas aplicadas (EA); Ventanillas: 9.26 de 977 EA; Unidades de salud: 9.60 de 369 EA; Psicopedagógicos: 9.19 de 4692 EA.

En marzo los dos primeros cursos del Programa de Profesionalización de Administrativos fueron: Comunicación y Orgullo y Compromiso Institucional en los cuales se contó con la participación tanto de trabajadores de la DCNMS como de cada una de las ENMS. Se capacitó además al personal de la Coordinación de Tecnologías de la información en la nueva plataforma de antivirus institucional y actualización de los equipos de cómputo.

El personal de la Coordinaciones Administrativas de las ENMS y de la DCNMS asistió a capacitación sobre Lineamientos de los Procedimientos de Adquisiciones y Contratación de Servicios para el ejercicio fiscal 2018 del sector público y su reglamento.

Se capacitó al personal Directivo de las ENMS en el manejo del sistema financiero SAP.

Se realizó la difusión de la Biblioteca Digital entre la comunidad estudiantil del CNMS, de igual forma se elaboraron carteles para publicitar su uso y acceso dentro y fuera de la red institucional UG.

Realización del primer simulacro de evacuación de los dos programados para el año calendario en las ENMS de Celaya, Guanajuato, León, Centro Histórico León, Salamanca y San Luis de la Paz. En la ENMS de Celaya se realizó una verificación a los programas internos de Protección Civil en ambas Sedes. En la ENMS de Pénjamo se tuvo reunión con la Dirección de Seguridad y el Departamento de Seguridad de la UG para atender medidas de seguridad y mejorar el apoyo que el Municipio brinda a la escuela.

Se realizaron auditorías internas en las ENMS de Guanajuato, Irapuato, León, Centro Histórico León, Salvatierra y San Luis de la Paz para recertificación ante la PAOT.

El enlace de la prueba PISA 2018 y el Director de la ENMS de Celaya asistieron a una sesión informativa sobre el examen PISA en el auditorio del ITESI plantel Irapuato.

Dra. Rosalba Pérez

5.- Desarrollo de la Investigación.

Profesores y alumnos de las ENMS fueron seleccionados para participar en el próximo Verano de Investigación 2018.

Se llevó a cabo la presentación del libro "Universidad de Guanajuato, tradición y vanguardia para el porvenir" autoría del Dr. J. Merced Rizo Carmona.

El comité de investigación de la ENMS de Guanajuato emitió la convocatoria para la Segunda Feria de Proyectos y Prototipos 2018.

Un profesor de la ENMS Centro Histórico León acudió al Seminario Internacional de Investigación de la Enseñanza en Ciencia y Tecnología llevado a cabo en Zapopan, Jalisco, en donde presentó la ponencia "experiencias en el 1st Mexican Teacher Programme at CERN".

Se aceptó la propuesta de una maestra de la ENMS de Salamanca: "El teatro como recurso para mejorar lectura de comprensión y acreditación de seminario de filosofía, ética y taller de lectura y redacción en la Escuela de Nivel Medio Superior Salamanca" como parte de

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



las mesas de trabajo del "IX Congreso Internacional de la Cátedra Unesco para el Mejoramiento de la Calidad de la Educación con base en la Lectura y la Escritura en América Latina".

La ENMS de Salamanca participó con un ponente con la Conferencia Titulada: Remoción de Metales Pesado en Agua a través de Membranas Polímero-Grafíticas, en el 2º Simposio de Ciencias Ambientales del Instituto Tecnológico de Abasolo.

Por su parte la ENMS de Salvatierra participó con un ponente en el X Coloquio de Equidad de Género, con la temática Igualdad de Género en el Aula. También les fue aceptado un trabajo para la participación en el XV Encuentro de la Mujer en la ciencia, denominado: "hábitos de estudios de las nuevas generaciones en la ENMS Salvatierra". De igual forma, se integró una maestra de la escuela, dentro de la Red de Equidad de Género, con la finalidad de participar activamente en la investigación referente al tema.

Dos profesores de la EMNS de San Luis de la Paz asistieron al taller "Principios básicos de la investigación para la docencia", y además participó como evaluador de solicitudes nacionales e internacionales de los estudiantes para el XXVIII Verano de la Investigación Científica y Tecnológica del Pacífico 2018 que promueve el programa Delfín. Además, fue admitido en el XI Verano de Investigación Científica 2018 organizado por la SICES (Secretaría de Innovación, Ciencia y Educación Superior).

6.- Impulso a la Cultura y extensión.

Se participó con las once ENMS el programa de Cine Club de la DEC con la proyección del programa "Cine de Horror de Aurora" teniendo gran aceptación por la comunidad universitaria.

En la ENMS de Guanajuato se realizaron diversas actividades del programa de Cultura y arte, tales como conferencias impartidas por profesores y profesoras; funciones de cine "Aurora" y Festival de Cine Europeo; entre Estudiantes tuvo actividades con temáticas de "Paternidad y amor", Taller de Serendipia Lectora, Creación Literaria, charla de Arte y Comics. Se montó y ofreció una exposición de pintura "Ficción"; obra de teatro Mujeres de Arena, presentada por el grupo de teatro de la escuela; organización de Taller de Artes Plásticas en coordinación con la Dirección de Prevención y salud del Municipio de Guanajuato; conferencias y cine comentado del área de Ciencia es cultura. Se realizó el Cuarto Encuentro de Rock, culminando con el concierto en el Auditorio General de nuestra máxima casa de estudios. Se realizó también con gran éxito del concierto final del V Encuentro de Orquestas en el auditorio de la ENMSG, así como los recintos universitarios.

En la EMNS de Irapuato se llevaron a cabo diversas actividades como: Cine de Arte Ensayo de Orquesta Federico Fellini; se presentó un documental de Culturas prehispánicas en el Museo Prehispánico de la institución; cine Beethoven Monstruo Inmortal en el auditorio; conferencias Hacer un Guion de Video y Somos UG; se presentó conferencia "El Amor entre la Ciencia y la Filosofía" y "Foro de Experiencias Profesionales"; el grupo de teatro Espacio Danza TED, presentó la obra "El Amor en los Tiempos de Clown"; exposición de "El Amor no se sufre Cultura"; cine de arte "AEA Billy Elliot; se presentó el ensamble musical, exhibición de fotografías y conferencia; en la semana del día internacional de la

Ramón Pérez
2018

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



mujer se presenta taller "Vulnerabilidad, Violencia y Protocolo"; Conferencia Tenochtitlan Arte Mesoamericano; cine de arte AEA "Cats de Trevor Num".

Con motivo del Aniversario de la ENMS de León se expuso a la Comunidad Académica, un túnel del tiempo, en el que se mostraron sucesos trascendentales a lo largo de los 140 años de su historia.

Se realizó en la ENMS Centro Histórico León el acto inaugural del programa institucional "Ciencia es Cultural"; donde se presentó la conferencia "Ciencia, cultura y ficción en la actualidad". A modo de conmemoración por el aniversario de la ciudad de León, se convocó a una muestra virtual de fotografía que se publicó en las redes sociales de Extensión.

El grupo Vibaile de la ENMS Centro Histórico León fue invitado a realizar una presentación en el auditorio del Departamento de Minas y en la Semana Cultural del Instituto Oviedo; el Grupo artístico Los Nocturnos asistió e en calidad de invitado a las actividades culturales de la División de Ingenierías; con objeto de dar vida a las tradiciones leonesas, se colocó un altar típico de "Día de Dolores" y dieron vida a la tradición ¿Ya lloró la virgen?; los alumnos del SSU del Programa Interinstitucional de Fomento a Buenas Prácticas Lectoras a cargo impartieron en taller "Transmutación Cinema Literaria" el 24 de marzo de 2018 en el marco de la Semana Cultural de la ENMS León; dentro del Programa "Lunes de Ciencia" se recibió conferencia sobre la Inteligencia Artificial y sus alcances la cual se desarrolló ; se realizó una muestra de los cortometrajes para su inscripción en la convocatoria ANUIES en Corto; la enlace de extensión inició el programan DÍBURA, por medio del cual se arrojaron aviones de papel que describen buenas acciones.

En la ENMS de Pénjamo se realizan conferencias de lunes de la Ciencia y Ciencia es Cultura.

De la ENMS de Moroleón, alumnos participaron en un encuentro amistoso de futbol organizado por escuelas incorporadas a la Universidad.

El elenco de Música de la ENMS Salamanca se presentó en el 73 Aniversario de la ENMS Celaya; alumnos dirigidos y acompañados por la maestra de japonés participaron en la Presentación de Baile Japonés, en la ciudad de León, Gto; otros estudiantes participaron en la "Presentación de Performance", en la Plazaleta Hidalgo de Salamanca, Gto.; también se recibió el dictamen positivo para la publicación del texto "La Presencia de México en la 57va Bienal de Venecia" para ser publicado en la Colmena de la UAEMEX.

Por su parte la ENMS de Salvatierra tuvo la participación de sus grupos culturales en una diversidad de eventos, entre los que más destacan son: desfile alusivo al Carnaval 2018; desfile que conmemora el Aniversario de la Fundación de Santa Ana Maya, Mich.; el grupo "Huitzilin Cuicani", que forma parte del Ensamble de Música Latinoamericana UG, se presentó en la Zona Arqueológica de Cholula, Puebla; el grupo de Música Latinoamericana "Huitzilin Cuicani", fue invitado a la celebración del "Centenario de Nuestra Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917", en la ciudad de Huanímaro, Gto.; alumnos acudieron a realizar el Altar alusivo al viernes de Dolores, actividad que fue coordinada por la Dirección de Turismo del municipio; se realizó el proyecto "Explorando Mentes a ConCiencia"; un grupo de alumnos de la Institución, en conjunto con alumnos de la ENMS de Guanajuato, desarrollaron actividades de servicio social dentro del programa "Niños en la Ciencia", que busca adentrar a los niños y a los jóvenes al mundo científico de una forma divertida e innovadora; se realizó el proyecto "Explorando Mentes a ConCiencia", en la Escuela "Sindicato Textil Revolución".

Entregado por el Dr. Juan R. Pérez

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



En la ENMS de San Luis de la Paz, se presentaron para los estudiantes los cortometrajes que formaron parte del XIII Ciclo de Cine de Horror "Aurora", junto con los diez mejores cortometrajes elaborados por los alumnos de la 6ta. Inscripción en trabajo transversal entre las materias de Informática aplicada y Apreciación y expresión artísticas. Los mejores cortometrajes elaborados por los alumnos participaron en la convocatoria de la ANUIES región occidente con los siguientes títulos; "Permanece conmigo", "Hubiera", "A través de mis ojos" y "El precio del engaño".

Se inauguró el librero de lectura, en el Auditorio ENMS Silao. También, la ENMS de Silao tuvo una presentación musical "Cuerdas y violines"; el IV Festival del Amor con la Rondalla la Romántica.

7.- Vida Colegiada.

Se realizaron reuniones ordinarias y Extraordinarias de la H. Academias de las ENMS. Presidió las sesiones Ordinarias y Extraordinarias del Consejo Académico del Nivel Medio Superior.

Se llevaron a cabo sesiones de los diferentes comités y comisiones, tanto de las ENMS como del CANMS.

Participé en las sesiones de Consejo General Universitario.

Se atendieron las sesiones de la Comisión de Planeación del CANMS.

Se tiene representación en la Comisión Estatal para la Planeación y Programación de la Educación Media Superior y sus distintas comisiones especiales.

Se participa activamente en las reuniones de Equipo Directivo de Educación Media Superior de la SEG.

Se asistió a las reuniones de la Red Nacional de Educación Media Superior, Región Centro Occidente.

Patricia Márquez

8.- Desarrollo de la Infraestructura.

En la ENMS de Celaya se culminaron los trabajos en la Sala Octavio Ocampo, así como en los baños del gimnasio.

Fue concluida la segunda etapa de los cubículos de tutoría en la ENMS de Guanajuato, y se realizó mantenimiento a diversas áreas de la Escuela. Además de que se solicitó a la Dirección de Infraestructura y Servicios Universitarios el análisis de un proyecto para otra cafetería y áreas de estar de los estudiantes.

La ENMS de Irapuato recibió terminados los baños para personas con discapacidad así como la obra del pasillo central. Se dio mantenimiento preventivo y correctivo al aire acondicionado de diversas áreas.

Se realizó mantenimiento, reparación e instalación de diversos equipos de cómputo en la ENMS de León.

Con la finalidad de contar con vehículos en óptimas condiciones, se realizó mantenimiento preventivo a los de la ENMS Centro Histórico León; así como mantenimiento y fumigación en las instalaciones de la propia escuela en diversas áreas. Se adquirió también material para reforzar el mobiliario que así lo requería.

Se concluyó la adecuación de 6 cubículos y zona para sala de juntas en el segundo piso de la biblioteca en la ENMS de Pénjamo.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



Se hizo entrega de las remodelaciones del laboratorio de Física-Química y Biología, así como la entrega de la cafetería y módulo de activación física en la ENMS de Moroleón. Además se hizo entrega de la primera etapa de la ampliación de la altura de la barda perimetral de la institución.

En la ENMS de Salamanca, se instaló ductería para circuito cerrado de TV (CCTV) para 38 cámaras de seguridad en la Unidad I. Se recibió el trabajo realizado en los salones B1 y B2. Se instalaron lámparas LED para iluminar diferentes áreas, de la Unidad I y II.

La ENMS de San Luis de la Paz instaló antena con un mástil de 3 mts para el radio de comunicación. En la modalidad de mantenimiento mayor se hizo la rehabilitación de las instalaciones eléctricas en laboratorios, canchas, espacio para soldadura y en área de la dirección, se remplazaron veinte lámparas fluorescentes, entre otras. Se realizaron también acciones de mantenimiento menor.

Se concluyeron los trabajos del Drenaje Pluvial de la ENMS Silao. Y se instaló alumbrado al interior de la escuela.

9.- Presencia Universitaria.

Con las actividades de Servicio Social Universitario se apoyó en las diferentes instancias municipales, donde se ubican las ENMS.

En la ENMS de Celaya se continúa con el programa de Promoción y Fomento a la Literatura y Prácticas Lectoras tanto al interior como hacia el exterior. Recientemente se realizó un evento con la temática llamada "Cuéntame un Cuento" en la Escuela Primaria Cuauhtémoc en la comunidad "El Aguacate" del municipio de Tarimoro, Gto.

Exposición a cargo del grupo de estudiantes de la ENMS de Guanajuato sobre México a los alumnos de Oak Hill School.

Participación del maestro Jesús Antonio Borja Pérez en la actividad "Escalinata de Libros", para donación de la Biblioteca del Cereso de Guanajuato. Adicionalmente participó en el Primer Festival de Lectura con la participación de 240 alumnos en colaboración de las ENMS de Celaya y Salvatierra.

Patricia Doblado

Se presentó el Ballet folclórico de la ENMS Irapuato, en la Sec. Oficial del municipio de Romita, Gto. 14 estudiantes presentaron el proyecto Institucional "Niños de la Ciencia" en la Telesecundaria 378 de la localidad de Paso Blanco. Un profesor fungió como ponente en el 2do. Simposio de Ciencias Ambientales, con el tema "Efectos a la Salud por Hidroarsenicismo e Hidrofluorosis en la Población Infantil", en el Instituto Tecnológico Superior de Abasolo.

Escolta y Banderín de la ENMS de Pénjamo participan en acto Cívico conmemorativo del natalicio de Benito Juárez.

Alumnos de la ENMS de Moroleón representaron al municipio de Moroleón, en el desfile de la fundación del municipio vecino de Uriangato, Gto. El Director y algunos alumnos participaron en la 3era carrera Rosa, para conmemorar el día internacional de la mujer, evento organizado por Presidencia Municipal de Moroleón.

Un maestro de la ENMS de Salamanca participó como invitado en representación de la Directora a la Inauguración de la Muestra Profesiográfica de UCEM, en el Andador Revolución.

El Municipio de Salvatierra invitó a la ENMS de Salvatierra al desfile conmemorativo del 373 Aniversario de la Fundación de la Ciudad; donde se simbolizó a la Universidad de

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR



Guanajuato con un carro alegórico, representando al Marquesado, lugar que, en la actualidad, forma parte de los recintos educativos de nuestra Alma Mater.

La ENMS de Salvatierra realizó la "Caravana de la Ciencia", en la Escuela Primaria Gabriela Mistral, Colegio Guadalupe Victoria y Pierre Faure, por parte del Área de Química de la Escuela, donde se llevaron experimentos de dicha área a alumnos de primaria, obteniendo resultados muy satisfactorios. Se acercó la ciencia a aproximadamente a 220 alumnos de ese nivel.

El equipo enlace de Redes y Vocalías en Atención y Prevención del Suicidio, adicciones y violencia Familiar, Sexual y de Género, de la ENMS de San Luis de la Paz asistieron a las reuniones convocadas por el Hospital General del municipio. En este periodo abordaron los temas "Suicidio de adolescentes" y "Atención de casos".

Tambien de la ENMS de San Luis de la Paz se asistió a la conformación del Comité de Contraloría Social de Obra Pública (COCOSOP), integrado por la Directora y Alumnos, con la finalidad de dar seguimiento a las obras que por parte del municipio se ejecuten en su unidad académica.

En otras actividades de la misma Escuela, se atendió la encuesta y seguimiento del programa "Ponte incluyente", solicitado por la de la Delegación Regional II Noreste; Se conformó el Organismo escolar para prevenir, atender y erradicar la violencia en el entorno escolar, y en el mismo tenor, las autoridades del plantel asistieron a la capacitación sobre la actualización de dicha ley ofertada por la Delegación regional II Noreste, siendo la institución sede del evento que recibió a los directores de escuelas de nivel medio superior de la región.

La ENMS de San Luis de la Paz participó con un Stan representando a la Universidad de Guanajuato en el evento "Feria profesiográfica" organizado por el Departamento de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación de Guanajuato, Delegación Regional II Noreste. Se asistió a la inauguración de la exposición temporal denominada "La grandeza del México virreinal", realizada en la Casa de la cultura del municipio. Además, el grupo de danza folclórica "Kulmenor Narehe" participó en el evento de arranque jurisdiccional de la primera semana nacional de salud bucal del CAISES del Municipio.

La Directora de la ENMS de Silao impartió la conferencia "El día de la Mujer", en la Biblioteca municipal del Silao, Gto., la cual era dirigida a estudiantes de Secundaria.

Sin más por el momento, le agradezco su fina atención al presente y le reitero mi consideración y respeto de siempre.

Atentamente
"La Verdad Os Hará Libres"
El Director del Colegio del Nivel Medio Superior


PA

Dr. J. Merced Rizo Carmona

Archivo.

COLEGIO DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

Calle Manuel Doblado No. 18 Col. Centro
Guanajuato, Gto., México; C.P. 36000
Teléfono (473) 734 09 56. 732 11 42 y 732 76 85
www.colegionms.ugto.mx
www.ugto.mx